

Groupe Majoritaire

Depuis 2018, le Département a choisi de rénover son engagement en faveur des territoires dans le cadre du Pacte de Solidarité Territoriale.

Deux générations et 6 ans d'effort départemental ont permis à la Collectivité d'investir 197 millions d'euros en faveur des 24 communes de l'île, 167 millions d'euros pour le volet investissement et 30 millions d'euros pour le volet fonctionnement « social ».

Ce dispositif a véritablement permis d'innover en matière de partenariat Département – Communes – CCAS grâce à un outil agile qui répondait aux enjeux et attentes de chaque territoire en matière d'aménagement, d'action sociale et de transition écologique et solidaire.

Il a également dynamisé la commande publique, bénéficiant ainsi à l'économie locale et aux entreprises. Le PST a en effet permis de soutenir chaque année environ 1 600 emplois directs et indirects.

Fort de ce bilan positif, nous avons validé la 3^{ème} génération du dispositif à travers la validation du Pacte Département et Territoires dont l'enveloppe globale s'élève à 90 millions d'euros. Une enveloppe divisée en trois volets : « investissement », « social », et une dotation spécifique pour les communes labellisées « Petites Villes de Demain », soit 11 communes sur notre territoire.

En ce qui concerne le volet investissement, le Département veut soutenir les aménagements concourant à l'inclusion des personnes vulnérables, en particulier les personnes âgées, les personnes en situation de handicap et les enfants.

Avec le PDT, notre ambition est claire : renforcer la solidarité territoriale en co-construisant avec les territoires un écosystème favorable au bien-être et à l'épanouissement de nos publics.

Pour le Groupe Majoritaire, Cyrille Melchior

Groupe Alliance Réunion des Territoires

Élaborer un projet réunionnais

La rentrée est passée, les sujets d'actualité et les dossiers cruciaux pour notre territoire ont repris leur place.

Notre territoire fait face à de nombreux défis économiques et sociaux, démographiques, environnementaux et énergétiques, qui nécessitent une politique dynamique et spécifique.

Il est grand temps que toutes les forces vives de La Réunion élaborent un projet de développement pour La Réunion, proposé et mis en œuvre par les Réunionnais. Il permettra de répondre concrètement aux besoins et aux attentes de la population.

Le Département peut contribuer à impulser cette initiative avec tous les acteurs, afin d'assurer un développement social et solidaire de La Réunion.

En dépit de la tentative du pouvoir de poursuivre la même politique, la volonté de changement est manifeste, il est donc nécessaire pour les élus de lutter pour faire valoir nos spécificités.

Groupe Une ambition pour le Département

“Nous souhaitons que le Département mette en place une cantine à 1 € pour assurer une continuité pour les familles et libérer du pouvoir d'achat. Cette mesure garantirait un repas équilibré sans peser sur le budget des familles.

Nous soulignons l'urgence de renforcer l'aide aux élèves en difficulté scolaire, les mesures actuelles étant insuffisantes. La scolarisation des enfants porteurs de handicap est une préoccupation majeure, avec un CASNAV surchargé et des enfants isolés particulièrement vulnérables.

Nous proposons ainsi la continuité des AESH de l'école primaire au lycée. Nous suggérons également la création d'un service public dédié, impliquant l'ensemble des acteurs, pour mieux coordonner les efforts et fournir un soutien plus efficace.

Enfin, l'inadéquation de la rénovation des infrastructures scolaires est particulièrement flagrante à Saint-Denis, où plusieurs collèges datent des années 1970-1980 et certains sont surpeuplés. La construction d'un nouveau collège permettrait de réduire la surpopulation et d'améliorer les conditions d'apprentissage.

Ensemble, nous continuerons à œuvrer pour les Réunionnais”

Groupe Union Nord Est

Groupe Solidarité Citoyenne

L'aménagement durable du territoire est une priorité pour notre groupe.

Il est important de saluer la collaboration du Département avec nos communes. Tout comme le pont Banane, inauguré récemment sur la RD 16, des travaux d'élargissement ont également commencé sur la RD 3 au niveau de la ravine Mont-Plaisirs à Saint-Louis. L'étroitesse de la route ne permettait pas le croisement de deux véhicules, compliquant le passage des poids lourds et des transports en commun.

Également, la PF 9A, Route forestière des Tamarins de Maïdo, a été entièrement rénovée pour le plaisir des usagers.

En nos qualités de conseillers départementaux de ces secteurs, nous sommes ravis de ces avancées et remercions les partenaires sans lesquels ces réalisations n'auraient pas été possible. Nous saluons également le dévouement quotidien des agents chargés de l'entretien et de la rénovation de nos routes départementales.

Le groupe solidarité citoyenne tient à les remercier chaleureusement."

Groupe Tampon Avenir

Chef de file des solidarités et de la cohésion territoriale, le Département a réaffirmé son soutien envers notre territoire, en organisant son 3ème Forum de l'action sociale et de l'insertion du bassin Sud Est en mai dernier au Tampon.

Cette démarche « d'aller vers » a rassemblé 2500 visiteurs autour de nombreux partenaires tels que France travail, la Mission Locale Sud, la Caisse Générale de Sécurité Sociale, la CAF, la CASUD, et bien d'autres ! Les jeunes en recherche d'une vocation, d'une formation ou de contrats en alternance ont pu découvrir des stands dédiés aux métiers de l'esthétique, de l'agriculture, de l'artisanat et de l'armée.

L'insertion professionnelle est un enjeu majeur au sein de notre île particulièrement touchée par le chômage.

Nous tenons à remercier le Département d'être encore et toujours mobilisé et engagé aux côtés de notre population.

Groupe Tampon Avenir

Groupe l'Humain au cœur de nos actions

Sollicités, les autres groupes ne nous ont pas fait parvenir leur contribution.